

Senderos de largo recorrido



CAMINO DE SANTIAGO FRANCÉS

Provincias que atraviesa: **Burgos - Palencia - León**

Longitud: **401 km aprox.**



Declarado por el Consejo de Europa Primer **Itinerario Cultural Europeo** en 1987 y **Patrimonio Mundial por la UNESCO** en 1993, recorre las provincias de Burgos, Palencia y León, a lo largo de unos 400 km. El Camino fue pionero de las rutas de viajes, y es, sin duda, **una de las Rutas más frecuentadas por peregrinos de todo el mundo**, que lo recorren atraídos por su atractivo patrimonio, sus paisajes y su inmensa espiritualidad. Por él se introdujeron estilos medievales como el románico y el gótico, que ampararon la construcción de monasterios, iglesias, catedrales y de toda una infraestructura dispuesta para facilitar el paso de los peregrinos. Te animamos a que recorras el Camino, te detengas en todas sus joyas patrimoniales y disfrutes de la hospitalidad de la gente castellano y leonesa, la diversidad y pureza de su paisaje y su rica y variada gastronomía.

Más información del Camino de Santiago Francés

RUTA DEL CAMINO DEL CID

Provincias que atraviesa: **Burgos - Soria**

Longitud: **337 km aprox.**



Esta ruta nos conduce por los **parajes que transitó el caballero Rodrigo Díaz de Vivar** en su marcha hacia el destierro. La historia se mezcla con la leyenda en esta ruta que, atravesando las provincias de Burgos (GR160) y Soria, sigue los pasos que, según el **Cantar del Mío Cid**, recorrió este guerrero. Son zonas en las que el pasado medieval parece estar vivo. En vuestro camino encontraréis fortalezas, como la califal de Gormaz, castillos, iglesias o monasterios, que componen bellos Conjuntos Históricos como Covarrubias, Santo Domingo de Silos, Peñaranda de Duero, Langa de Duero, San Esteban de Gormaz, el Burgo de Osma y Berlanga de Duero, y por supuesto, lugares muy vinculados a la historia y leyenda cidianas, como Vivar del Cid, San Pedro de Cardeña o Burgos. A esta ruta histórica llamada **El Destierro**, totalmente señalizada, acompaña un entorno de gran riqueza paisajística, valles poblados de sabinars, robles y encinas, que se alternan con cultivos de secano y las vides que dan el fruto para los vinos de la D.O. Ribera del Duero. Atraviesa Espacios Naturales, entre los que destacan el sabinar del valle del Arlanza y La Yecla, el espacio soriano del río Duero, o los Altos de Barahona.

Más información del camino del Cid

www.caminodelcid.org

Senderos de largo recorrido



RUTA DEL DUERO

Provincias que atraviesa: **Soria - Burgos - Valladolid - Zamora - Salamanca**

Longitud: **729 km aprox.**



Esta ruta **estructurada en 20 etapas** te llevará a recorrer la comunidad de este a oeste siguiendo el curso del río Duero, desde Duruelo de la Sierra, hasta llegar a Vega de Terrón, en la frontera con Portugal. Descubrirás enclaves monumentales que recuerdan la importancia del río a lo largo de su historia; **294 Bienes de Interés Cultural y Conjuntos Históricos** de gran belleza y valor histórico-cultural como: Soria, Almazán, Berlanga de Duero, El Burgo de Osma, San Esteban de Gormaz, Langa de Duero, Peñaranda de Duero, Gumiel de Izán, Vadocondes, Haza, Peñafiel, Fuentidueña, Simancas, Tordesillas, Toro, Zamora o Fermoselle. Además, **recorre los viñedos de las comarcas vitivinícolas más afamadas del sur de Europa**, lo que ha dado lugar al desarrollo de **cuatro Rutas del Vino Certificadas** que podrás disfrutar en el camino: Ruta del Vino Ribera del Duero, Rueda, Toro y Arribes del Duero. Destaca también su riqueza paisajística, atravesando **espacios naturales convertidos en reservas medioambientales y faunísticas de gran importancia**, como son el Parque Natural de la Laguna Negra y Circos Glaciares de Urbión, Parque Natural de los Arribes del Duero y la Reserva Natural Riberas de Castronuño-Vega del Duero.

Más información de la Ruta del Duero
www.rutadelduero.es

SENDEROS DEL CLARETE GR296

Provincias que atraviesa: **Palencia - Valladolid**

Longitud: **93,1 km aprox.**



Los **Senderos del Clarete** atraviesan los doce municipios que engloba la **Ruta del Vino Cigales**: Cabezón de Pisuerga, Cigales, Corcos, Cubillas de Santa Marta, Dueñas, Fuensaldaña, Mucientes, Quintanilla de Trigueros, Trigueros del Valle, San Martín de Valvení, Santovenia de Pisuerga y Valoria la Buena. La ruta **vincula el vino de la D.O. Cigales con su cultura, historia, patrimonio, gastronomía y paisaje**. Recorre infinidad de viñedos, vistas al río Pisuerga con sus cortados, chozos, el Monte de Dueñas, campos de cereal y páramos y sus tradiciones en torno al vino por caminos seguros y señalizados aptos para todo tipo de senderistas.

Más información de los Senderos del Clarete

VÍA DE LA PLATA

Senderos de largo recorrido



Provincias que atraviesa: **Salamanca - Zamora - León**

Longitud: **384 km aprox.**



Transcurre en Castilla y León por el **trazado histórico declarado Bien de Interés Cultural**. Utilizada como camino natural de comunicación entre sur y norte de España desde tiempos prehistóricos, fue en tiempos de los romanos, cuando este itinerario se consolida con la construcción de diferentes calzadas. Desde la Sierra de Béjar (donde se conserva una calzada romana única en España) hasta la Vía de la Carisa, podrás **admirar retazos importantes de la antigua vía romana y disfrutar de las monumentales ciudades que se establecieron en sus márgenes**, como Helmántica (Salamanca), Ciudad Patrimonio Mundial; Ocellum Duri (Zamora), conocida como la "Capital del Románico" en España y León, ciudad cuyo pasado romano se vincula con la explotación de las minas de oro de Las Médulas y el desarrollo de la Vía de la Plata. Disfrutarás de una variada gama de paisajes, de los terrenos de robles y encinas del Sistema Central a suaves ondulaciones, penillanuras, tierras de vino y cereales, zonas de páramos y las extraordinarias estribaciones de la Cordillera Cantábrica.

Más información de la Vía de la Plata
www.rutadelaplata.com

SENDERO HISTÓRICO GR1

Provincias que atraviesa: **Palencia - León**

Longitud: **156,8 km**



El **Sendero Histórico une el Mar Mediterráneo con la costa atlántica gallega, desde Ampurias a Finisterre**. Un recorrido histórico por zonas y localidades que alcanzaron gran esplendor en la Alta Edad Media. Con una dificultad media-alta a través de Castilla y León, se recorren casi 90 km. En su tramo palentino, la mayoría del trazado discurre por el Parque Natural de la Montaña Palentina, visitando preciosos valles y collados característicos de la montaña cantábrica. Permite disfrutar de **paisajes espectaculares y visitar pueblos de larga historia** que destacan por su arquitectura de montaña y por sus iglesias, muchas de ellas ejemplos de arte románico. A continuación, el tramo leonés discurre por el norte de la provincia de León, a través del Parque Regional de Picos de Europa.

<https://www.fclm.com>

CANAL DE CASTILLA

Provincias que atraviesa: **Palencia - Valladolid**

Longitud: **230 km aprox.**

Senderos de largo recorrido



El **Canal de Castilla** transcurre por la meseta entre las provincias de Palencia, Burgos y Valladolid. Tiene tres ramales: El Norte (Alar del Rey a Calahorra de Ribas), el de Campos (desde Calahorra de Ribas a Medina de Rioseco) y el Sur (desde el Serrón término de Grijota, pasando por Palencia capital hasta Valladolid). **Bien de Interés Cultural** desde 1991, fue construido en los siglos XVIII y XIX, y es uno de los proyectos más relevantes de Ingeniería Civil de la España Ilustrada. A través de caminos de sirga, podrás **disfrutar de la riqueza monumental, paisajística y faunística del recorrido**. Encontrarás esclusas, dársenas, un gran número de puentes y molinos y fábricas de harina, como la de San Antonio, en Medina de Rioseco, o la de Abarca. Podrás disfrutar de ciudades como Palencia y Valladolid, y Conjuntos Históricos de gran valor patrimonial como Dueñas, Becerril de Campos, Fuentes de Nava, Medina de Rioseco, Montealegre de Campos o Villalba de los Alcores. Déjate sorprender por sus paisajes cambiantes en los que se integran los páramos, las riberas de los ríos, las llanuras de Tierra de Campos y las viñas de la Ruta del Vino Cigales.

Más información del Canal de Castilla

www.canaldecastilla.org